Lehreraustausch Baden-Württemberg – Israel

Die erste Hälfte des diesjährigen Lehreraustausches mit dem Leo Baeck Educational Centre (LBEC) in Haifa liegt hinter uns. Mit Liron Naveh hatten wir erstmals eine Austauschpartnerin zu Gast, die in der Sozialarbeit, einem sog. Community Centre des LBEC tätig ist. Dementsprechend hatten wir neben der Hospitation und dem Unterricht an der Schule auch Kontakte zu Jugendhäusern und Sozialarbeitern in S-Möhringen und S-Luginsland aufgebaut. Ebenso konnte sich Liron ein Bild von der Bildungssituation junger Flüchtlinge und Migranten, eine Thematik, die in der israelischen Gesellschaft einen ähnlichen Stellenwert wie bei uns einnimmt. Dort handelt es sich in erster Linie um Jugendliche aus Äthiopien und Russland.

Neu für uns war auch, dass Liron aus einer sephardischen Familie stammt, also orientalischen background besitzt. Ihre Großeltern stammen aus dem Irak, der Türkei und Griechenland. So geriet ihr Aufenthalt in Deutschland auch zu einer Art Anschauungsunterricht über das jüdische Leben im Südwesten vor der Nazi-Zeit, z.B. in Haigerloch und Buttenhausen.

In wenigen Tagen bricht Christiane Stoll vom BSZ Leonberg zum Gegenbesuch nach Haifa auf. Gespannt warten wir auf die Berichte der beiden Austauschpartnerinnen.

Wolfgang Maresch





